

SCHULE FRÜHER

Klassenzimmer

- ✎ unfreundlich, eng, oft sehr düster
- ✎ feste Schulbänke in einer Reihe, damit die Kinder nicht mit den Stühlen wackeln konnten
- ✎ wenig Schmuck und Bilder, denn die Kinder sollten nicht abgelenkt werden
- ✎ Lehrerpult stand neben der Tafel
- ✎ Fenster waren meistens sehr hoch, damit die Kinder nicht hinausschauen konnten

Schulsachen

- ✎ Schiefertafel mit Schwamm und Lappen, dazu ein Griffelkasten mit Griffeln
- ✎ Schulbeutel aus derbem Stoff, selten ein Ranzen
- ✎ ein Buch zum Lesen und Schreibenlernen, manchmal noch eine Bibel
- ✎ Schreibfeder, Tinte und Heft gab es erst für die großen Schüler



Schulkinder

- ✎ manchmal waren 100 Kinder in einer Klasse, alle Jahrgangsstufen wurden zusammen in einem Raum unterrichtet
- ✎ viele Kinder hatten einen weiten Fußweg in die Schule
- ✎ Kinder mussten immer ganz brav sein, sonst gab es Strafen